

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 23 Enero 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.119

Correspondencia

Madrid 20 Enero.

A hora, como siempre, en presencia de cualquier acto de los que la Corona realiza en el ejercicio indiscutible de sus prerogativas constitucionales, mis primeras palabras han de estar inspiradas por el profundo respeto y por el leal acatamiento con que el partido conservador, ferviente é incondicional monárquico ante todo y sobre todo, acoge constantemente las decisiones del alto poder moderador y muestra también ahora ante la solución de la crisis que se planteó hace cuatro semanas por efecto de la dimisión del Gabinete presidido por el Sr. Sagasta.

Pero dejando completamente á salvo y aun poniendo encima de mi cabeza la determinación inviolable de S. M. la Reina al otorgar una vez más su confianza al señor Sagasta para que continúe rigiendo los destinos del país con su política—si es que alguna tiene fuera del disfrute codicioso del poder—y con sus hombres, con aquellos pocos y mal avenidos que todavía permanecen á su lado, puedo y aun debo, no con mi escasa é insignificante autoridad, sino reflejando juicios de la opinión casi unánime, puedo y aun debo comenzar á examinar y á discutir la solución de la crisis, empezando á señalar, aun cuando sea por medio de sintéticas y breves observaciones, la gravedad y los peligros que entraña esa misma solución, toda cuya responsabilidad pesa exclusivamente sobre el jefe del partido liberal, presidente del Gabinete dimisionario y del que, en los momentos actuales, está formándose.

No discuto ni me permito siquiera juzgar en sentido alguno la determinación de la Corona al conferir al Sr. Sagasta, una vez frustrado el empeño del Sr. Alonso Martínez, el encargo de constituir un nuevo Gabinete, ya sin la condicional de la conciliación; pero censuro con las mayores energías que el Sr. Sagasta haya aceptado la honrosa cuanto difícilísima misión y vuelva á ponerse al frente de los negocios públicos en tan tremendas circunstancias como estas porque el país atraviesa y teniendo enfrente a tantos y tales elementos como los que se disponen á hacer estéril y baldía, cuando no absolutamente imposible, su vida parlamentaria y hasta su vida de relación con los demás partidos.

Y tanto mayor motivo hay y tanto está más justificada la razón de la severidad con que es juzgado el acto del Sr. Sagasta, cuanto es más evidente que ha echado sobre sus hombros la enorme responsabilidad de formar otro Gobierno sin hablar en la cámara régia el lenguaje de la lealtad y sin exponer á la augusta soberana las dificultades invencibles con que ha de luchar en el Parlamento, la extrema descomposición á que ha llegado la mayoría en que debería apoyarse, la terrible exaltación que su presencia en el banco del Ministerio ha de producir entre los conjurados, á quienes se agrega ya el Sr. Alonso Martínez, el desprestigio y el quebranto que han caído sobre él después de lo acontecido en estos

días, y los obstáculos acaso insuperables con que ha de tropezar para conseguir siquiera la aprobación de los presupuestos, indispensable y urgentísima para legalizar la situación económica del país.

El Sr. Sagasta, en su afán concupiscente é insaciable de prolongar para sí y para sus voraces paniaguados—que ellos son ya los únicos que constituyen su menguada hueste—la explotación de los destinos públicos y los provechos de ciertos negocios característicos de esta situación, que es como sentina de todas las inmundicias, el Sr. Sagasta no ha tenido reparo alguno para mixtificar á la Corona, ofreciendo su personalidad para el gobierno del país como jefe de un partido gobernante, y ocultando á S. M. la Reina que los restos de ese partido halláanse á estas fechas total y completamente destrozados, inútiles é impotentes como instrumento de gobierno.

Y el Sr. Sagasta, formando hoy y llevando á la aprobación de la Corona la lista de un Gabinete de Lilliput, aun más chico que el anterior, de un Ministerio, no de ecónomos, como decía ayer el general Lopez Dominguez, sino de acólitos, como dice hoy todo el mundo, el Sr. Sagasta acaba de completar su obra con la constitución de ese Gobierno imposible, que nace muerto, que no tiene fuerzas ni personalidades ni autoridad ni prestigios para sacar adelante ley alguna ni para realizar la más indispensable labor parlamentaria, y que, por consecuencia, no hará sino prolongar, por un galvanismo que determinan los ansiosos apetitos, los movimientos de deglución de un cadáver corrompido.

¡Quiéran Dios que los estragos de esa infección, al envolver en sus miasmas deletéreos á todo lo que hay de más alto y de más sagrado en los organismos nacionales, no acarreen sobre la patria males fanestísimos é irreparables!—Argos.

CARTA DE PARÍS

18 Enero 1890.

Sr. Director: Principio dando á V. noticias de una irregularidad, que en Roma ha llamado la atención de tal manera, que habiendo ocurrido el hecho ayer noche, hay ya hoy varios telegramas en París. El Secretario de la Junta de Beneficencia se ha escapado llevándose mas de doscientos mil francos. Se conoce que al llegar á la capital de Italia dijo: «A Roma por todo», y lo ha cumplido.

La política francesa se mueve poco: los boulangistas se han reunido hoy en casa de Mr. Senné para adoptar una línea de conducta.

Repito á V. lo que le tengo dicho: cualquiera que sea la línea de conducta que los boulangistas adopten, por ahora pierden su tiempo, porque Boulanger ha dejado de ser una fuerza en Francia.

Se dice que el Gobierno francés insiste en su campaña administrativa, y que desprecupado ya por la cuestión de salud, vá á dedicar toda su energía á los intereses materiales del país.

Aunque el Brasil no está en Europa, y yo solo debo escribir de política europea

diré á V. que me consta que Crispi ha tomado la iniciativa para protestar en Europa del decreto del nuevo Gobierno brasileño, obligando á la naturalización á todos los extranjeros que habitan aquel país.

No deja de ser verdaderamente bufo el obligar á un ciudadano libre, y en nombre de la libertad, á que renuncie á su nacionalidad. El Gobierno brasileño, ocupándose de esto y de reformar el calendario, no dá grandes pruebas de seriedad.

Y volvamos á Europa.

Las últimas noticias de Austria señalan cierta agitación en Trieste con motivo de no quererse permitir la traslación á este punto de las cenizas de Revere.

Parece que con este motivo habian de repartirse en Trieste varios objetos dejados por Garibaldi, y que la Autoridad temia manifestaciones, que ha querido evitar.

En Berlin continúa mirándose con gran prevención la conducta de Inglaterra con Portugal, y se dá el caso, verdaderamente extraordinario, de que un pueblo y un Gobierno de origen sajón se pongan de parte de los latinos.

Realmente la conducta de Inglaterra es de tal naturaleza, que, no estando ciego, es imposible darle la razón. La opinión y la prensa se ocupan con preferencia del estado de agitación de Portugal; pero como Vds. están mas cerca que yo del reino lusitano, no quiero emplear mi tiempo en darles noticias que, seguramente, han de tener antes que yo.

La opinión en Francia vería con gusto la alianza entre Portugal, España y Francia, que vendría á ser un principio de alianza latina.

Y esta alianza latina es simpática en Francia, porque á pesar de todo lo que se ha hablado, de alianza con Rusia; es público y notorio, que el Emperador Guillermo, que debia haber ido este invierno á tomar parte en Rusia en las cacerías imperiales de Vilebsk; no lo hace por la muerte de la Emperatriz Augusta, pero que irá á presenciar las maniobras militares. Y estas efusiones y estas visitas, no son muy tranquilizadoras para la política francesa.

Italia, sobre cuya situación financiera he llamado á Vds. mucho la atención, comienza política y militarmente á descomponerse. El periódico «El Ejército» que se publica en Roma dice, que Italia conoce el valor de sus soldados pero que tiene la seguridad de que serian mal conducidos á la pelea, el «Mensajero» se lamenta de que se compran anualmente doscientos millones de cereales al extranjero; y en resumen la opinión en Italia se preocupa mucho considerando que en la vida moderna, los pueblos pobres son siempre débiles.

Ha llegado á Cannes, según un despacho telegráfico que acabo de recibir, el ex-Emperador del Brasil y ha sido recibido por el Alcalde quien le ha manifestado, que ahora como hace dos años, encontrará en Cannes la misma simpática acogida. Mas cuerdo es esto de parte de un Estado Republicano, que dedicarse á naturalizar, por fuerza, á los extranjeros que viven en el Brasil.

La «influencia» vá perdiendo en París toda su importancia y afortunadamente la mortalidad decrece de un modo muy notable.

Con esto se animan los salones y la vida artística y literaria; menudean los estrenos, y yo podré dar más amenidad á estas cartas puesto que no solo la política es lo que interesa á los lectores.

Anoche se celebró una reunion privada, que aquí se llama la Union Latina: asistieron una gran parte de la colonia portuguesa establecida en París y muchos españoles é italianos.

Los franceses que asistieron en gran número, se manifestaron muy entusiasmados. Habló el Sr. Ruiz Zorrilla é hizo un discurso, hábil bajo su punto de vista, aprovechando las circunstancias para indicar la conveniencia de que España y Portugal, bajo la forma republicana fueran algo así como la Suecia y la Noruega. Estuvo muy cortés con los poderes constituidos y cariñosísimo con Francia.

En todas partes bulle, la idea de la Union Latina, y hoy es popularísima. Catorce años se ha publicado en Madrid una revista que se titulaba así «La Raza Latina», y pocos se han ocupado de ella. Cosas del país.

Para concluir con una nota española: ayer tuve que ir á nuestro Consulado, bellísimas personas é inteligentes y distinguidos funcionarios el Cónsul, el Vice-cónsul y el Canciller; pero la oficina y su indumentaria, dignas de alojar los «Consumos de algun pueblo de la Alcárria». Sobre la instalación del Consulado español en París, ha de dar á la prensa española algunas noticias pintorescas su affmo. s. s.—Garcí-Fernández.

Telégramas

Londres 18.—En un discurso pronunciado ayer, por la noche, por el marqués de Hartington, dijo este algunas palabras del conflicto anglo portugués. Manifestó que habia visto con gran sentimiento que el gobierno inglés se hubiese visto obligado á dirigir un ultimatum á un antiguo aliado; «pero ahora que Portugal ha dado satisfacción, añadió el orador, nada complacerá tanto al gobierno inglés como renudar sus antiguas relaciones con aquel reino.»

Londres 18.—La «London Gazette» publicó ayer la correspondencia diplomática que ha mediado entre el gobierno portugués y el gobierno inglés tocante á su conflicto en Africa.

El «Times» conceptúa que esos documentos justifican plenamente el comportamiento del marqués de Salisbury y hace notar con alguna aspereza que en el extranjero las personas que hacen oficio de censurar la política inglesa no se toman sin duda la molestia de leer esa colección que les convencería de lo infundado de su juicio.

Londres 19.—El «Daily News» ha recibido de Atenas la noticia de que en vista de la imposibilidad de obtener por otros medios protección contra las brutalidades

de los turcos, los cristianos del distrito de Rethimo, Creta, han espuesto sus quejas á los vice-cónsules extranjeros.

El telégrama que publica el periódico inglés cita varios hechos que tienden á demostrar que el estado actual de cosas en Creta es cada vez mas intolerable y que el firman recientemente espedido por el Sultán es una pura irrisión.

Londres 18.—Tan pronto como se haya celebrado el matrimonio de su hijo menor, M. Gladstone, se encerrará por algun tiempo en la Universidad de Oxford para entregarse por completo con todo sosiego á trabajos literarios.

Estocolmo 17.—Hoy se ha abierto la nueva legislatura. En el discurso del trono se anuncian varios proyectos de ley de orden interior y de gastos para armamentos. El discurso termina con la declaracion de que las relaciones con las potencias son excelentes.

Sofia 18.—Habiendo la Municipalidad de Sofia establecido, conforme á la ley votada por la Sobranié, un derecho de consumos de 5 por 100 sobre las mercancías que hasta ahora no pagaban derecho de entrada los representantes de Francia, Italia y Austria-Hungría han protestado.

—«Ha principiado ya, dice un periódico de Roma, la campaña electoral para las elecciones del Reichstag; se proponen candidaturas y los partidos se agitan. En Berlin, los socialistas celebran grandes reuniones políticas todos los días y entre ellos y los progresistas quedará casi circunscrita la lucha electoral en la capital.

La actitud de los socialistas en las segundas elecciones será de gran importancia. Si ha de darse crédito á lo que dicen sus jefes, tendrán por consigna abstenerse de votar en todas las circunscripciones que no tengan candidatos. Han tomado esta resolución interina sólo quizás á consecuencia de la últimas elecciones para la Dieta sajona, en las cuales el candidato que sostenían en Chemnitz, fué vencido por la liga de todos los demás partidos, incluso los progresistas.

En los distritos de minas de carbon de piedra de las provincias de rehenanas de Westfalia, los mineros han escogido sus candidatos entre los obreros; en Sarrebruck, en Sarreluis y en Ottweiler, han designado también á tres compañeros suyos para combatir á los representantes de los otros partidos, en especial á M. Stumm, rico industrial que ha tenido poco ha una entrevista con el príncipe de Bismarck.»

Paris 21.—En la Cámara de los diputados ha estallado un nuevo escándalo con motivo del debate sobre anulacion, por el gobierno, del crédito de 10.000 pesetas que el ayuntamiento de esta capital había votado á favor de los huelguistas de las comarcas del Norte.

M. Constans, ministro del interior, declaró que el gobierno había anulado el crédito, porque según el artículo 14 de la ley de 1871, los ayuntamientos no pueden salir de su atribuciones municipales.

En este momento interrumpieron vivamente, los diputados obreros antiboulangieristas Ferroul, Lachize y Boyer, exclamando: «El gobierno debe observar la más estricta neutralidad en los conflictos que surjan entre los patronos y obreros.»

Como los boulangieristas apoyaban á los individuos del grupo obrero, subió á la tribuna el jefe de los posibilistas, M. Joffrin, proclamado diputado por el distrito de Clignancourt, donde había triunfado Boulangier. Joffrin intentó hablar, pero los boulangieristas armaron un gran tumulto á las voces de «fuera el intruso».

M. Dugué de la Franconerie, entre otros gritó: «marchaos, no sois diputados», mientras por su parte decía M. Derouléde: «no tenéis el derecho de hablar ni vergüenza al cobrar las dietas de 25 pesetas diarias».

Algunos diputados de la mayoría se precipitaron hacia M. Derouléde; el presidente rompió varias campanillas y los boulangieristas, agitados y gritando, entraron descompuestos en el salón.

A pesar de todo, M. Joffrin subió á la tribuna mientras que M. Derouléde repetía sus gritos sus insultos y sus amenazas.

El presidente M. Casimir-Perier propuso la censura contra M. Derouléde que gritaba: «La cámara no tiene derecho de nombrar diputados, sois unos verdaderos dictadores.»

La cámara acordó la expulsión temporal de M. Derouléde y se cubrió el presidente.

Este se negaba á salir y hubo necesidad de que para obligarle penetrase en el salón el comandante de la guardia seguido de algunos soldados... Al reanudarse la sesión se produjo un nuevo escándalo.

M. Joffrin intentó hablar de nuevo y protestó el diputado boulangierista M. Laguerre, diciendo: «En nombre de los electores de Paris, defenderé el sufragio universal hasta los últimos extremos.»

La mayoría interrumpió con violencia y aumentó el escándalo.

La cámara votó la expulsión de los diputados Milleroye y Laguerre... Por la tercera vez comenzó á hablar M. Joffrin, todos los boulangieristas y conservadores y algunos individuos del grupo obrero abandonaron el salón.

Paris 21.—En la sesión de la Cámara de los diputados, M. Reinach ha presentado un proyecto de acuerdo, introduciendo en el Reglamento de la Cámara una disposición previniendo que en el caso de resistirse un diputado á obedecer las intimaciones del presidente, será excluido de la Cámara durante toda la legislatura. La derecha ha protestado contra esta proposición.

M. Chiché, diputado boulangierista, ha interpelado al gobierno sobre el hecho de haber sido nombrados recientemente magistrados algunos de los ex-diputados derrotados en las últimas elecciones y ha dicho que esto es un reto dirigido al sufragio universal y que la magistratura debería ser considerada como un arca santa y superior á las discordias políticas.

M. Thevenet ha contestado que los magistrados últimamente nombrados reunían los títulos que les daban derecho para serlo y la Cámara ha aprobado por 301 votos contra 158 una orden del día aprobando las declaraciones del gobierno.

El general que manda en el distrito de Chambery irá á Turin con objeto de representar á Francia en los funerales del duque de Aosta.

Paris 22.—El «Times y el Standard» continúan usando un lenguaje muy amenazador con respecto á Portugal. El «Standard» declara que Inglaterra está decidida á obrar con toda brevedad si Portugal intenta eludir sus compromisos.

El «Times» publica un telegrama del Cairo en que se dice que el estado de Emin Bajá vuelve á inspirar cuidado, pues se teme que se hayan perturbado sus facultades mentales.

Lisboa 21.—Anoche se verificó una nueva manifestación ante el edificio en que estaba reunida la Asociación comercial.

Los manifestantes serian unos 4.000 y dieron calurosos gritos de ¡muera Inglaterra!

¡viva Francia! ¡viva España!

La reunión de la Asociación comercial estuvo muy concurrida.

Después de pronunciarse varios discursos en que vibraba la nota patriótica, se acordó nombrar una comisión que estudie los medios de realizar el aislamiento comercial con Inglaterra.

La Asociación comercial de Oporto ha adoptado igual resolución, comprometiéndose los socios bajo su firma á suspender las transacciones con Inglaterra.

Estos acuerdos se cumplen con todo rigor y verdadero entusiasmo. Ayer en Setubal negaron la importante carga destinada al vapor inglés «London», y este tuvo que partir sin ella.

Cada vez se acentúa más la animosidad contra Inglaterra y se lleva hasta el último extremo la guerra comercial.

Han sido disueltas las Cortes. Las nuevas se reunirán en 19 de Abril próximo.

Lisboa 21.—El ministro de los Estados Unidos en Portugal, Mr. Loring, que ha concurrido á la reunión general de la Sociedad Geográfica; ha sido objeto de una entusiasta ovación en el momento de ser presentado como socio por el presidente de la referida Sociedad.

Lisboa 21.—La Asociación Comercial de Lisboa ha acordado restringir el comercio con Inglaterra y fomentar el desarrollo de las industrias nacionales.

El populacho de Setubal se ha opuesto á que un comerciante portugués embarcase las mercancías que tenía preparadas á bordo de un vapor inglés, el cual se ha visto obligado á marcharse en lastre.

Han llegado á Lisboa, con objeto de ofrecer el envío de mercancías, varios comisionistas viajeros de casas francesas, alemanas y nort-americanas.

Hoy se ha reunido la comisión patriótica que se constituyó el día 1.º de diciembre último.

Los periódicos monárquicos abogan en favor de la organización de sociedades patrióticas de tiro en todo el reino de Portugal.

Es probable que las elecciones se verifiquen durante el mes de febrero.

El gobierno prepara algunas reformas en los ministerios de las Colonias, Guerra, Marina, Agricultura é Instrucción pública.

Paris 21.—Hay un duelo pendiente entre los diputados MM. Millevoye y Mesurcur por haber éste llamado «comediante» al primero.

Ha sido anulada la elección de M. Bichoffsheim, de Niza.

Es muy probable que el comercio francés acepte las ofertas hechas por el lusitano y sustituya á los ingleses en las relaciones con Portugal sin perjuicio de la parte que en ellas tomen los comerciantes españoles y americanos.

San Petersburgo 21.—Hay indicios de haber sido descubierta una conspiración contra la vida del Czar. Se dice que por este motivo han sido detenidos muchos oficiales y empleados y que el coronel Voleikoff, de la guardia imperial, director del complot, se ha suicidado.

Lisboa 21.—La suscripción nacional pasa de diez millones. Todos los portugueses directores de compañías inglesas han presentado la dimisión. Un comerciante ha enviado contraórden sobre un pedido de algodones que había hecho á Inglaterra por valor de un millón. Otro que se dirigía á Rio Janeiro en un buque inglés ha preferido perder el pasaje y se ha embarcado en un vapor francés. Los diarios han acordado no publicar anuncio alguno de productos ni de salida ó llegada de vapores ingleses. El

periódico «Los Debates» publica en grandes letras la nota siguiente: «¡Venganza! No vendamos ni compremos con Inglaterra. Aliémonos á Francia y España.» Cuatro de las casas más importantes de esta capital han retirado de Manchester y Bradford pedidos por más de 10 millones.

Roma 21.—El príncipe Manuel Filiberto ha tomado el título de duque de Aosta.

El general O'Neill, jefe de la 28.ª división, representará al gobierno francés en los funerales de don Amadeo.

El entierro de M. Mariani ha sido sumptuoso. El rey Humberto ha enviado una corona y al general Pallavicini por representante.

Dicen de Berlin que ha fallecido de apoplejía el príncipe reinante Jorge Alberto de Schwarzburg-Rudolstadt.

Gacetilla

En prueba de deferencia á nuestra nación y con motivo de ser hoy los días de S. M. el Rey, los buques de la escuadra de los Estados Unidos han estado empavesados, ondeando nuestro Pabellón Nacional en el tope del palo mayor, haciendo la salva de ordenanza las baterías del crucero «Chicago».

El Consejo de Instrucción pública en su última reunión, propuso para la cátedra de Física y Química del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad á D. Pedro Esterlide.

Celebraremos que no se haga esperar el nombramiento, así mismo desearíamos poder en breve decir lo mismo de las otras vacantes que existen en dicho establecimiento de enseñanza.

Definitivamente ha quedado constituida la nueva empresa del Teatro Principal de esta ciudad, poniéndose en escena esta noche la ópera del Maestro Verdi «Un Ballo in Maschera».

En la sesión celebrada el 29 de Diciembre último por la sociedad Asilo Naval de Barcelona, presentó la renuncia de Presidente de la misma nuestro amigo y paisano D. Esteban Amengual, fundándola, entre estas razones, en la imposibilidad de soportar por más tiempo la constante abnegación y el natural sacrificio que requiere el desempeño de tan delicada misión.

Todos los concurrentes estuvieron acordados en que no se podía admitir la renuncia, opinando, antes bien, en ser el actual presidente la persona más indicada para seguir al frente de esta beneficencia marítima; y como insistiese y aseguró insistiría en su dimisión, se acordó que se facultase á la junta directiva para resolver en la primera sesión que debe celebrar con arreglo á los Estatutos, y habrá de buscarse una fórmula que concilie el irrevocable propósito del dimisionario con los deseos de cuantos se interesan por el sostenimiento y desarrollo del Asilo Naval Español.

Esta mañana ha tenido lugar en el Palacio del Gobierno militar de esta isla, la recepción oficial, habiendo asistido las Corporaciones, Autoridades y Sres. Jefes y Oficiales de esta guarnición.

El Ministerio fiscal pide seis meses de arresto mayor al autor del hurto de varias cucharas de metal blanco, que tuvo lugar en una finca del término de esta ciudad.

Ha sido nombrado Interventor de la Aduana de Badajoz, nuestro amigo D. Joaquín Rada.

En la tarde del martes último falleció en Ciudadela nuestro amigo D. José Capella y Fornaris, á los 37 años de edad, quien desempeñaba el cargo de Vicegerente del Banco de dicha ciudad.

Nos asociamos de todas veras al dolor que aflige á la familia del finado, haciendo votos para que el Señor le haya recibido en su seno.

A las tres de esta tarde el General Gobernador militar de esta plaza ha devuelto la visita al Sr. Contralmirante de la Escuadra de los Estados Unidos surta en este puerto, habiéndosele tributado los honores de ordenanza.

Ha visitado nuestra Redaccion El Ibicenco periódico semanal defensor de los intereses generales de aquella Isla, que al reaparecer en el estadio de la prensa, saluda cariñosamente á los periódicos de las Baleares.

Devolvémosle con igual afecto el saludo y le deseamos larga vida libre de tropiezos á la vez que dejamos establecido el cambio que nos suplica

La mayor parte de los Sres. Oficiales de la Escuadra de los Estados-Unidos surta en este puerto han visita en la tarde de hoy la iglesia de Santa María para oír el famoso órgano de dicha iglesia, cuyas voces han causado como siempre la admiración de los concurrentes

En la mañana de hoy ha fallecido repentinamente en su domicilio D. Francisco Reza Diaz, hermano político del Sr. Alférez de Carabineros destacado en esta ciudad —E. P. D.

El sábado próximo la compañía de ópera que actúa en este Teatro, dará funcion en el casino de Alayor «Tertulia Democrática», poniendo en escena la ópera del maestro Verdi, «Rigoletto».

En el casino «El Porvenir» del vecino pueblo de San Luis, durante el presente Carnaval habrá baile de sociedad todos los sábados por la noche y los domingos por la tarde.

Acaba de fallecer en Felanitx, después de larga y penosa enfermedad D. Cosme Mesquida Gayá, padre de D.^a Catalina, maestra que fué de la segunda escuela de niñas de esta ciudad, á quien damos nuestro más sentido pésame.

A las once ha fondeado en este puerto el vapor correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

D. Sixto Pers y una hija; Hams This; José Arboix; Ana Castellanos; Matias Bovet; Cecilio Bovet; un soldado; Pedro Fontova; Pedro Gusso; Juan Monmañy; Encarnacion Grau; Concha Montany y dos hijas; Nicanora Vicenti; José Torres.

DE ALCUDIA

D. Joaquin Lonada; María Josefa; Bartolomé Mari; Antonio Ramon; Francisco Font; Francisco Smith; Joaquin Roig.— Total 24.

Ha muerto en Palma D. José de España y Rosiñol, hijo del Conde de España que tan importante papel representó en los últimos tiempos del absolutismo y en los albores de la primera guerra civil.

D. José de España vivía completamente alejado de la política y era muy respetado y querido en Mallorca.

Convocados por segunda vez los electores de Formentera para la eleccion de Ayuntamiento, han dejado nuevamente de ir á las urnas.

Es de advertir que los vecinos de Formentera hace poco más de un año pidieron y obtuvieron la segregacion del término, de la Ciudad de Ibiza y formacion de Municipio propio, circunstancia que hace más extraño su retraimiento.

Un sábio acaba de hacer un cálculo originalísimo para demostrar cómo la historia podia transmitirse verbalmente desde los tiempos antiguos.

Este sábio ha encontrado que el número de personas necesarias para contarse de padres á hijos la historia desde Abraham, podria caber en un salon

Calculando, en efecto, en cincuenta años solamente, por término medio, la diferencia de edad entre un padre y su hijo en situacion de oír el relato del tiempo pasado y retenerle, se vé que para un periodo de cuarenta siglos basta con ochenta personas.

No tiene, por consiguiente, nada de extraordinario que la historia haya podido transmitirse de este modo antes de que se pensara en escribirla.

La carga de que ha sido portador el vapor «Puerto-Mahon» es la siguiente:

2 barriles vino tinto; 25 sacos harina; 1 caja pieles; 1 id. libro; 3 fardos pieles; 13 sacos azúcar; 10 id. nueces; 4 alpiste; 3 pipas aceite; 2 bocoyes id.; 19 bultos equipaje; 4 pipas y 2/4 vino; 1 caja clavazon de hierro; 2 barriles aguardiente; 5 cajas manteca de cerdo; 2 barriles aceite 1 cesto vino espumoso; 2 cajas tegido goma; 4 piezas mármol; 3 atados hierro; 4 barriles cerveza; 1 caja hierro para máquinas; 100 cueros; 2 fardos tejido algodón; 5 cajas hoja de lata; 1 id. estaño; 2 cestos lampistería; 10 sacos sémola; 15 sacos y 4 cajas azúcar; 10 sacos café; 61 fardos varios; 4 bultos pieles; 1 caja laton; 3 fardos suela; 7 bultos productos farmacéuticos; 21 id. suela; 13 id. pieles; 58 id. varios; 1 id. goma; 2 fardos tejidos; 1 caja mármol; 3 barriles sardina salada; 1 id. atun.

Leemos en «El Diario Mercantil» recibido hoy.

«El conflicto anglo-portugués ha dado lugar á que todo el comercio, por unanimidad, haya mandado suspender sus pedidos á Inglaterra, que se calculan en 20 millones, y han acordado no consumir más mercancía inglesa y hacer los pedidos á España y Francia.

Los fabricantes de primera que quieran introducir en el mercado portugués sus productos, y sobre todo algodones y pañería, deberán mandar sus colecciones inmediatamente á la conocida casa Llopis et C.^o 188, Rua Augusta, 188, Lisboa, que aceptará representaciones solo de casas de primera y una sola de cada artículo.

Lacasa que primero mande la colección es la que indudablemente tendrá mejores resultados.—Referencias de primer orden.»

Según circular que ha publicado el «Boletín Oficial», la comprobacion y contras-tación de pesas, ha de llevarla á cabo el Fiel contraste en la siguiente forma:

- 1.º Se efectuará desde luego en esta capital y los pueblos de su partido.
- 2.º En la cabeza y pueblos de su partido de Inca.
- 3.º En Manacor y los pueblos del suyo.
- 4.º En los pueblos de la isla de Menorca.
- 5.º En los de la de Ibiza.

Suscripcion para atender á las obras del embaldosado y nuevo Presbiterio en Santa Maria:

	Ptas.
Suma anterior	477'00
Doña Margarita Andreu, viuda de Frontí, en sufragio del alma de su esposo	10'00
» Martina Seguí Femenias	3'00
» Agueda Flaquer	1'00
» Josefa Montanari Sampol	2'50
Sras. Hermanas Manjo Rotger	5'00
Un devoto en sufragio de las almas	5'00
Don Simon M. ^o de Sintas	10'00
» Guillermo Pons Dancourt	3'00
» José Pons Cardona	5'00
» Antonio Pons Orfila	2'30
» José de la Torre	5'00
» N.	5'00

534'50

Continúa la suscripcion abierta en la Casa Rectoral y Sacristía de la misma Parroquia.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 22.—4 t.

El Gobierno se ha presentado en la Cámara Alta de gran uniforme. El Sr. Sagasta ha hecho la historia de la última crisis, no bajo el punto de vista parlamentario, sino en su aspecto puramente político.

Dijo el presidente del Consejo que el Gobierno se propone aprobar pronto los presupuestos y el sufragio universal.

El senador Sr. Botella anunció el deseo de dirigir algunas preguntas al Gobierno.

El Sr. Sagasta contestará el viérnes á la multitud de felicitaciones dirigidas á S. M. la Reina-Regente con motivo de la curacion del Rey-niño.

Madrid 22.—8 n.

En el Senado el Sr. Sardoal tiene anunciada una interpelacion, que ha sido aplazada hasta el viérnes.

En el Congreso el diputado conservador Sr. Silvela preguntó qué criterio mantiene el Gobierno respecto de la cuestion económica arancelaria, contestándole el Sr. Sagasta con mucha oportunidad. Despues de una rectificacion del Sr. Silvela, se ha dado por terminado el incidente.

Madrid 22.—8'15 n.

Las Cámaras han desistido de dirigir un Mensaje á la Reina-Regente con motivo de la curacion del Rey, acordando nombrar una Comision que vaya á Palacio á felicitar á S. M.

El Sr. Sagasta ha hecho esplicaciones sobre las peripecias de la crisis, demostrando la conveniencia de que se verifique la conciliacion con los elementos disidentes de la mayoría, que hasta el presente ha fracasado.

El programa del nuevo Gabinete estriba en adelantar la cuestion de los presupuestos, introduciendo en ellos todas las economías posibles y admitiendo todas las transacciones

compatibles con el criterio del Gobierno y trabajar para la aprobacion del proyecto de ley de sufragio universal, que, en su concepto, ha de robustecer las relaciones entre los partidos.

Madrid 22.—8'45 n.

Coméntase mucho el que los conjurados se hayan abstenido de tomar parte en el debate parlamentario, presumiéndose que esta conducta obedece al temor de que se hubiese dado lugar á dirigirse mútuas recriminaciones.

El viérnes en el Congreso el señor Labra interpelará al Gobierno sobre los sucesos de Portugal.

Madrid 22.—9 n.

Asegúrase que ha ocurrido un incidente personal entre los Sres. Giron y el ministro de Marina.

El Sr. ministro de Marina proyecta la supresion del Consejo de gobierno en el Ministerio del ramo. Créese que esta supresion originará dificultades, y tal vez dé lugar á un debate parlamentario.

Madrid 23.—10'30 m.

Lóndres.—El periódico inglés el «Standard», comentando la actitud adoptada por los portugueses respecto del comercio británico, manifiesta que ninguna potencia tomará en serio las quejas de Portugal, y que la sumision de este reino debe ser inmediata é irrevocable.

Madrid 23.—11 m.

S. M. la Reina-Regente ha firmado el decreto nombrando al general Sr. Serriñá subsecretario del Ministerio de la Guerra.

Ha pasado á la escala de reserva el general Chacon.

El anterior ministro de Marina Sr. Rodriguez Arias se ha despedido de la familia Real.

BOLSIN

Barcelona 23.—10 30 m.

4 por ciento Int.	74'27
4 por ciento Ext.	75'55
Acciones Banco Hisp. ^o -Colonial.	00'00
Id. Ferro-carril Francia . . .	54'50
Id. Norte	82'10



D. Francisco Reza y Diaz

HA FALLECIDO

á las doce de esta mañana á la edad de 56 años

Q. E. P. D.

Sus desconsolados hermanos políticos presentes, el Alférez de Carabineros y Señora, hermanos ausentes, sobrinos presentes y demás familia ausente suplican á sus amigos y conocidos encomienden á Dios el alma del finado, y asistan al entierro que tendrá lugar mañana á las diez, jándose despues por pedido el duelo.

Casa mortuoria, Infanta, 48.

COTIZACIONES

Barcelona 22.—5 t.

4 por ciento Interior.	74'10
4 por ciento Exterior.	75'45
4 por ciento Amortizable.	87'75
Billetes Hipotecarios de Cuba.	105'87
Banco Hispano-Colonial.	58'00
Ferrocarril de Barna. á Francia.	54'35
Id. del Norte de España.	82'05
Id. de Orense.	18'30
Id. de Almansa.	123'00
Ferrocarril de T. B. y Francia.	65'75
Id. del Norte.	79'00
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	00'00
Obligaciones C.ª Trasatlántica.	87'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	00 rs. vn. paga alcista.
Exterior	0 " " "

Madrid 22.

4 p. 8 Interior.	74'35
4 p. 8 amortizable.	88'40
Billts. Hipos. de Cuba.	105'35

Seccion Religiosa

Santo de hoy
S. Raimundo de Peñafor y Ildefonso arzobispo de Toledo

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Remedio en S. Francisco.

Santo de mañana
Ntra. Sra. de la Paz y S. Timoteo obispo y martir.

Movimiento del Puerto

Entrados el 23
De Barcelona vapor-correo Puerto-Mahon cap. D. Miguel Tuduri con 23 trip. 24 pasajeros efectos y la correspondencia.
Despachados el 23
Para Barcelona corbeta Tuya cap. don José Alzina con 10 trip. y lastre.

ANUNCIOS

PARA ALQUILAR

Lo estará desde primero de Abril próximo el almacén núm. 26 de la Rampa de la Abundancia. En el mismo informarán.

APARATOS CONTINUOS PARA LA FABRICACION DE BEBIDAS GASEOSAS

DE TODA ESPECIE

Aguas de Seltz, Limonadas, Vinos espumosos, Soda-Water, y Gasificación de Cervezas y Sidras.

Estos son los únicos aparatos con el interior plateado y que producen bebidas sanas y agradables.

9 Diplomas de honor de 1869 á 1887. Medalla de oro, Amberes, 1885. Medalla de oro, Tolosa, 1887.



Envío franco de todos los prospectos detallados.

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE

J. BOULET y C.ª, Sucesores

Ingenieros-Mecánicos, 31-33, Rue Boinod, PARIS

Verdadera ganga

COMERCIO

de JOSÉ REJAS PONNS

Arravaleta, 1 y 2

DESEANDO el dueño del citado establecimiento liquidar todos los artículos de Lampistería Bateria de Cocina y Ferreteria, á precios de fábrica tiene el gusto de ofrecerlos á este respectable público. A los Sres. comerciantes que deseen proveerse de los mismos al por mayor se les hará un regular descuento. 1 y 2, PLAZA Y CALLE ARRAVALETA, 1 y 2.—MAHON

INYECCION AL MATICO

DE GRIMAULT y C.ª

Farmacéuticos en Paris 8, Rue Vivienne, 8



Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los flujos más tenaces.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C.ª y el sello del gobierno francés.

Perlas de Pepsina pura DIALISADA de CHAPOTEAUT

Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris

Dos perlas, tomadas despues de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia, consecuencias de mala digestión. Como garantía cada cápsula lleva impreso en negro el nombre: PARIS, 8, Rue Vivienne.

PANADERIA DE LA REAL CASA

DE

José Sintes

3, PLAZA DEL RETIRO, 3

En dicho establecimiento además de encontrarse todos los dias las muy acreditadas ensaimadas al estilo de Mallorca, se encontrará tambien el famoso bescuit de la reina á 65 céntimos de peseta la libra.

DÁTILES FRESCOS

DE ESTE AÑO

Se venden de superior calidad al precio de 25 céntimos de peseta la libra de 400 granos.

Calle de la Iglesia 4, tienda de J. Bernejam.

Para Vender

Lo está una casa en esta Ciudad. calle de Gracia n.º 74 Informarán los Sres. Goñalons, Carreras y C.ª, Angel, 14.

Para Alquilar

Lo está la casa de la calle del Cármen n.º 43. Informarán, Deyá, 16—1.º

Contra el DENGUE

Se expende en el almacén de la Rampa de la Abundancia número 37 ANISADO Sta. Maria á 7 pesetas garrafon (cabida 3 1/2 litros) Aguardiente caña de 19 grados á 1'25 peseta el litro.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro. Tambien se vende suelta á precios módico. Bastion, 39, Imprenta.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

MUELAS BOCA DIENES

MENTHOLINA DENTÍFRICA
SALUD Y HERMOSURA DE LA
GRAN BOCA
REMEDIO BOCA
PARA LA BOCA

PREPARADO Á BASE DE QUINA CALISAYA Y MENTHOL. DEL JAPÓN

POR EL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA

Este excelente ELIXIR GUTLER que tiene ya tanta celebridad como la PASTA PECTORAL INVARIABLE, del mismo autor, reúne las virtudes positivas siguientes:

CALMA el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.
LIMPIA la boca de toda clase de cuerpos extraños y quita el sarro.
EMBLANQUECE los dientes y da brillo al esmalte.
AROMATIZA la fetidez del aliento y pone fresca la boca.
CURA la terrible enfermedad del escorbuto por crónica y rebelde que sea, y
FORTALECE los dientes y las muelas dando vigor á las encías, que las hace fuertes é insensibles á las bebidas frias y calientes.

La Mentholina es pues artículo de primera necesidad para toda persona que quiera tener la boca Sana, Hermosa y Fuerte, y no padecer jamás los terribles Dolores de Muelas.

El olor y el sabor de la Mentholina son tan exquisitos y agradables, que á la par que gran remedio es artículo de recreo y de higiene, que deja la boca limpia, fresca y perfumada por mucho tiempo. Quien la usa una sola vez no podrá ya probar ningún otro dentífrico.

Así mismo la Mentholina por su propiedad de fortalecer la dentadura, evita y cura muchas enfermedades del estómago ocasionadas por dificultad en la masticación, resultado de tener las encías flojas y los dientes movidos.

Todo el que estime la salud y belleza de la boca, debe usar la Mentholina; y los padres deberian acostumbrar á sus hijos para evitarlos los males que ocasiona el tener mala dentadura.

Frasco, 6 rs.—Id. de doble cabida esmerilado, caja y cepillo, 10 rs.—Para colegios, conventos, familias numerosas, etc. hay frascos extra-grandes que resultan aún más económicos.

El Dr. Andreu prepara también la Mentholina en polvo, que aumenta la belleza y la blancura de los dientes, sobre todo si se usa simultáneamente con el Elixir. Una caja, 5 reales.

Se venden estos Dentífricos en las farmacias de su autor en Barcelona, y en todas las farmacias de las poblaciones de España y América, así como en Italia, Alemania y Portugal.

Véase el Libro-Prospecto que se da gratis

TEATRO

GRAN COMPAÑIA DE OPERA ITALIANA
NUEVA EMPRESA

Funcion para hoy 23 de Enero

1.ª de Abono 1.ª Serie

Se pondrá en escena la magnífica ópera en cuatro actos del Mtro. Verdi titulada

UN BALLO IN MASCHERA

bajo el siguiente reparto:

Ricardo, gobernador de Boston	Sr. Holgado
Renato, criollo, su secretario	Sr. Zanon
Amelia esposa de Renato	Sra. De Sanctis
Orcaz, paje	Sra. Sainz
Ulrica, adivina	Sra. Ciardoni
Samuel, conjurado	Sr. Leoni
Tom, conjurado	Sr. ...
Silvano	Sr. Canus
Un Juez	Sr. Stefaniente
Un criado	Sr. R. R.

Bajo la direccion del Maestro Director, D. Cecilio Sanmartí.

PRECIOS: Palcos Plateas, 6'00 pesetas.—Palcos primer piso, 8'00 pesetas.—Palcos segundo piso, 4'00 pesetas.—Palcos tercer piso, 2'00 pesetas.—Butacas, 1'00 pesetas.—Sillas, 0'50 pesetas.—Entrada, 0'60 pesetas.—Medias, 0'30 pesetas.

A las 8.

PUM! PUM! PUM!

PUM! Premiado con Medalla de Oro en la Exposición Universal de Barcelona

El arrojo inaudito de la famosa heroína de Zaragoza enardeció el espíritu de los defensores de la Independencia Española, y merced á aquella insigne hija del pueblo, hay patria. Su recuerdo ha inspirado la invención del más excelente Ponche y de la más rica y deliciosa bebida que hasta hoy ha producido la destilería moderna. Una copita de este Ponche regenera, fortalece el organismo, recrea el paladar y despeja la inteligencia.

Descripción del envase.—Los tarros que contiene este delicioso Ponche, son de cristal azul oscuro. Pendiente del cuello tienen un precinto, cuyo hilo se halla sujeto con una etiqueta con la firma y rúbrica del fabricante. La etiqueta principal es un precioso cromo que representa el acto heroico de la inmortal Agustina de Aragón. Tiene además dos etiquetas de papel blanco impresas en dos tintas, negro y rojo; la primera indica la manera de usar el PUM! y la segunda contiene dos certificados de los notables químicos Sres. D. Ramón Codina Langlin, de Barcelona y D. Hilarión Jimeno y Fernández, de Zaragoza, expresando el concepto que les merece el análisis del PUM!

FIJARSE EN EL SIGUIENTE É IMPORTANTÍSIMO DETALLE.—Las dos etiquetas últimamente mencionadas son de papel blanco sin barnizar, con objeto de que al desocuparse el tarro, queden suficientemente deslucidas y no puedan aprovecharse por ningún falsificador para ser rellenadas nuevamente con otro producto, que el público conocerá fácilmente, y que debe rechazar con energía.

La marca queda registrada y su autor perseguirá á los falsarios é imitadores

Pídase en los Cafés, Confeiterías y Ultramarinos

Inventor y propietario — de esta MARCA — Enrique Lamolla — de Lérida —